

Le Siècle

Les grands conflits



Le retour des cloches en 1924.



Joseph Zilliox



Héros de la Grande Guerre. Déserteur de l'armée allemande en 1916, Joseph Zilliox se distingua par des actes de courage et de résistance exceptionnels. Ce batelier achemina notamment par voies d'eau une quarantaine de combattants belges vers la Hollande, leur permettant ainsi de rejoindre les forces alliées. Arrêté par les Allemands en avril 1917, Joseph Zilliox fut fusillé en juillet de la même année, à Liège.



La synagogue détruite par les nazis en 1940.

La victoire des Alliés en 1918, permit le retour à la nationalité française, après quarante-huit années d'administration allemande, et se traduisit pour nos concitoyens d'alors par un changement de langue, de culture et d'organisation administrative et juridique.

Au cours du deuxième conflit mondial, la population d'Offendorf fut évacuée par deux fois : en 39-40 dans le Limousin et en 1945 en Pays de Bade. La destruction du village, dans les derniers mois de la guerre fait partie des plus grandes catastrophes que notre localité ait connues au cours de toute son histoire. Le tribut payé aux guerres du siècle est lourd : 30 morts en 14-18, 75 en 39-45. La reconstruction ne fut achevée que dans les années 1960.



Les trois quarts du village ont été détruits en quelques jours au début de 1945.



L'église provisoire en bois (1946-1962).

La Haute-Vienne

Evacués à partir du 1^{er} septembre 1939, les habitants d'Offendorf passèrent une année de vacances forcées en Haute-Vienne, dans les localités de La Croisille, Châteauneuf-la-Forêt et Saint-Germain-les-Belles.

A leur retour, l'Alsace était annexée et Offendorf connut le triste sort de notre région : incorporations de force, Arbeitsdienst et administration nazie.



24 novembre 1939 à La Croisille.

En fond : les ruines de l'ancienne église, reconstruite entre 1960 et 1962.